

## CENTRO DE ESTUDIOS SOCIOPOLÍTICOS

### Análisis noticioso y de opinión

#### 1. ¿CHANTAJE O NEGOCIACIÓN?

El profesor Frédéric Mertens de la Universidad de Valencia ha realizado un análisis de primera calidad académica sobre un posible fin o salida de la guerra entre Rusia y Ucrania. Según este profesor el final deberá producirse cuando realmente se produzca un desgaste o cansancio de las Fuerzas Militares que protagonizan bélicamente el conflicto. En segundo lugar, que disminuya en los países de Occidente, el miedo a una tercera guerra mundial con un desenlace nuclear. Según esta opinión esta afirmación se fundamenta en que el conflicto puede desarrollarse en diferentes escalas. Finalmente, considera que las condiciones serán propicias para una negociación una vez que haya pasado el terrible flagelo del frío. En estas condiciones Rusia podría aceptar una negociación y Ucrania sentarse en una mesa de negociación ofreciendo su neutralidad y el no ingreso a la OTAN.



#### 2. VISITA DE LA ASESORA JURÍDICA DE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, KAREN SICHEL

La Facultad de Derecho y Gobernabilidad de la Universidad Ecotec recibió a la Dra. Karen Sichel, asesora jurídica de la Presidencia de la República. Además de su importante carrera académica, es la principal funcionaria del Gobierno encargada de llevar adelante el proyecto de la Consulta Popular. Como punto principal de su intervención estuvieron la primera y sexta pregunta que fueron objetadas por la Corte Constitucional, reconociendo que el Gobierno siga adelante y las propone no como enmienda sino como reforma parcial de la Constitución. El tema de la consulta que hasta el momento carece de importancia política como sucedió con el gobierno militar cuando propuso el plan de retorno a la democracia y en diferentes temas los presidentes León Febres Cordero, Fabián Alarcón, Sixto Durán Ballén y Rafael Correa.



#### 3. MUNDIAL QATAR 2022

Varios de los campeonatos mundiales de fútbol se han situado en escenarios políticos de trascendencia. El segundo y tercer campeonato ganado por Italia no pudieron separarse de la presencia del fascismo en el país que los ganó. El campeonato de 1950, conocido como el Maracanazo fue una respuesta deportiva al final de la segunda guerra mundial durante cuyo lapso se



suspendieron estos eventos. El celebrado en 1964 fue en plena Guerra Fría llamando la atención de que el árbitro del partido final sea de nacionalidad inglesa en el que Alemania Occidental ganó a la hasta entonces invencible Hungría. En esta misma línea no se puede negar que el campeonato de 1978 celebrado en Argentina cuyo estadio principal estaba muy cerca del centro de tortura conocido como ESMA. Para el mundial de Qatar no se puede ignorar el hecho de que el país sede es acusado de graves violaciones a los derechos humanos y la marginación a la mujer.



**Alfredo Negrete**

Director del Centro de Estudios Sociopolíticos